

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.134

Suscripción en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
Fuera de Córdoba..... { Por trimestre... 5,50
Por un mes..... 2,50
Por trimestre... 7

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 1888.

AÑO XXXIV.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Antes del Consejo de ministros de mañana conferenciarán los señores Posada Herrera y Ruiz Gómez.

De esta conferencia depende el planteamiento de la crisis parcial para el Consejo que el jueves próximo se celebrará bajo la presidencia del rey.

Según nuestras noticias, el Sr. Ruiz Gómez cree que no puede aceptar el sufragio universal y la reforma de la Constitución, porque son principios demasiado avanzados para que los resistan las instituciones.

—Toda una familia de timadores, compuesta de dos hermanos, la mujer de uno de estos, un cuñado de los mismos que desempeñaba un destino municipal, y la esposa de este, ha caído en poder de la policía de Zaragoza. Habían formado un centro aquellos industriales y albergaban en sus casas a algunos más. En Barcelona acaba de sufrir análogo contratiempo otra vasta sociedad de ladrones.

—El Diario de Barcelona, recibido ayer, dice que el miércoles salieron del cuartel de la Ciudadela dos secciones de infantería, conduciendo a varios individuos del cuerpo de carabineros, entre ellos algún sargento y varios cabos, que han sido encerrados en el castillo de Monjuich.

Un diario madrileño dice por cuenta propia que a dichos carabineros, en número de 20, se les considera complicados en pasados acontecimientos.

—Dice la Derecha de Zaragoza:

—Se nos ha dicho que no se toman en esta capital algunas precauciones militares durante las noches.

Los que anoche salían a las once del café de Ambos Mundos, pudieron observar una patrulla compuesta de cuatro soldados que, armados y envueltos en sus mantas, daban algunas vueltas por el paseo y la ronda.

—Parece que, ante la previsión de los acontecimientos que puedan surgir, han celebrado últimamente varias conferencias con el señor Alonso Martínez algunos diputados de la mayoría que en otros tiempos formaron el grupo del reloj, y que en ellas se ha señalado la línea de conducta que han de seguir en la próxima campaña parlamentaria.

—Algo se habló ayer de las manifestaciones que el señor Navarro Rodrigo ha hecho después de una conferencia celebrada con el Ministro de la Guerra, y que se reducen a decir que es difícil, pero no imposible, la unión de todos los elementos liberales, que la democracia es un hecho y una fuerza viva en la so-

ciedad, y que considera un error combatirla y oponerse a ella, correspondiendo a los partidos liberales armonizarla dándole condiciones de Gobierno, y por último, que el párrafo del discurso de la Corona relativo a la cuestión electoral, debe redactarse en estos ó parecidos términos:

—Ir á la universalidad del sufragio por el modo que resulte la compensación de todas las fuerzas sociales del país.

Como días pasados se anunció que el señor Navarro no tenía más pensamiento que el del señor Sagasta, las gentes se dieron á discutir si estas apreciaciones obedecían al criterio político que ahora pude tener el señor Sagasta, ó si, por el contrario, el antiguo jefe de los tercios trataba de recobrar de nuevo su independencia.

—Los amigos del Gobierno, si bien elogian a los señores González (don Venancio) y León y Castillo, por su actitud en favor de la conciliación, negaban que estuvieran indicados para desempeñar altos puestos, así como el rumor relativo á la próxima salida del Gabinete del señor Ruiz Gómez, y su sustitución por el señor León y Castillo.

—Atendiendo á las declaraciones que hacen varios periódicos izquierdistas, hay muchas personas que reconocen la existencia de distintas corrientes en el seno de la agrupación izquierdista.

—Porque mientras unos sostienen que sin vacilaciones lo que hay que defender es el programa leído en el Senado por el duque de la Torre, otros afirman que basta la realización del compromiso que con el directorio contrajo el señor Posada Herrera al formar el Ministerio; y por último, no falta quien manifieste que, reconocidos los dos puntos esenciales del programa, que son el sufragio y la reforma constitucional, caben las transacciones en el alcance y extensión que se dé á esas reformas.

—Ahora bien: ¿quién podría ocurrir que prevaleciendo cualquiera de estos criterios, los mantenedores de los otros dos se pusieran enfrente, naciendo dentro de la misma izquierda una nueva fracción disidente?

—Dice El Liberal:

—Ayer tarde desmentiese oficialmente la noticia dada por un periódico luso, y transmitida por la agencia Fabra, de que el gobierno español había dado satisfactorias explicaciones al gobierno portugués por las frases contenidas en el preámbulo del decreto de indulto, y que tanta sensación han causado en Portugal.

Oficioso es decir que ni el gobierno portugués ha pedido explicaciones, ni el español ha imaginado que haya motivos para ellas.

Pero los portugueses han dado ahora en ponernos cara feroz, y en recordar

á Castelha ó efectivo formidables de Aljubarrota...

Entretanto, el príncipe real de Portnagal no pudo ir decorosamente en Londres, dos ó tres días, que los coches del duque de Cobh, puestos á su disposición, no llegaron ni á tiempo ni á destiempo, viéndose el heredero de don Luis I obligado a alquilar cuatro ó cinco «simones» de esquina inmediatas á la fonda.

—Oh Camoens, ¡on este episodio en decasilabos!

—Parece que si uno de los últimos consejos de ministros se acordó por iniciativa del señor Posada Herrera formular en los días que restan para la apertura de las Cortes los proyectos de ley de mayor importancia que habrá á la práctica el partido izquierdista continuará en el poder. La idea era acertada, pues con eso se demostraría al país que el partido izquierdista tiene soluciones propias para gobernar y que se diferencian radicalmente de las del partido fusionista.

—Además de esos proyectos han de juzgar un papel importante en la discusión del mensaje, con especialidad los que presenta el señor ministro de la

—Los del señor Moret también serán de importancia, pues algunos de ellos han de afectar de una manera muy directa al comercio y á las relaciones entre fabricantes y obreros.

—Hemos oido asegurar que las señas se suspenderán solamente los días de fiesta, suprimiéndose lo que se llamó vacaciones de Navidad. Esto es el propósito de algunos ministros, rán bien: el mal camino andando p-

—El gobernador de Cádiz hace todo lo posible para evitar las trabancas que ha denunciado la

—Se citan casos de haber impuesto embargos a mujeres casadas para el Río de la Plata, o bien se habla de algún emb

—también parece que llegaron tratadas, cuyos condicione

—el de Cádiz era el único sentaba facilidad para el juzgar por el éxito de anteriores expediciones; pue

—otro de España, ni en Lisboa es ya tan repugnante. Afortunadamente se irán des

—Todos los ministros han de al señor Moret las notas de su departamento, que han de aquél para redactar el discurso de rona.

—Los vecinos más ancianos de Baibao no recuerdan que jamás haya caído tanta nieve en aquella ciudad como ayer.

—Dice un periódico:

—Por mandato del señor Cánovas, la

Los señores suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

ble diputado del antiguo partido progresista muy amigo y adicto al señor Sagasta.

Si á esta afirmación, que no deja de tener importancia, se añade el nombramiento del señor Albareda, que significa los propósitos indudables de conciliación en el gobierno, no cabe dudar que el término de la campaña será la conciliación. Otra conducta pondría en inmenso peligro la permanencia en el poder de la política liberal.

—Asegurábate anoche que circula la consigna entre los miembros de la mayoría, de no votar para la mesa del Congreso á ninguno de los que han desempeñado esos cargos en las legislaturas anteriores.

—Añádase que este propósito no obedece á hostilidad personal hacia ninguno de dichos señores.

—El lunes se verificará en el Senado una nueva reunión de varios individuos pertenecientes á la alta Cámara, afectos á la conciliación, que se disponen á realizarla.

—Las invitaciones á los senadores y diputados de la mayoría para que vengan á Madrid al abrirse las Cortes, irán firmadas por los gobernadores de las provincias.

—Con actividad prodigiosa continúan preparándose los conservadores para la campaña electoral, reclamando inclusiones y exclusiones en el censo para diputados á Cortes.

—A hemos dicho que el príncipe Federico Guillermo viaja de riguroso incógnito, que salió de Madrid, por cuyo motivo la autoridad del gobernador ha significado superior de Sevilla, que por las corporaciones oficiales de la capital no se le preparan los obsequios que el ayuntamiento y diputación trataban de ofrecerle.

En su consecuencia, ambas corporaciones han resuelto no llevar á cabo los festejos que se venían organizando en honor del heredero del imperio alemán.

—«Pues, por última vez: somos los que queremos, estamos donde estamos; y el que quiera saber más, que vaya á estar a Salamanca.»

Así contesta el Progreso á los que le preguntan si es monárquico ó republicano.

—Si el señor Sagasta —dice el Cronista— era en el poder un obstáculo para la conciliación, ya la conciliación no puede tropezar con ese escollo, supuesto que ya ha dejado de ser presidente del Consejo de ministros el señor Sagasta.

—La audiencia de Osuna (Sevilla), ha declarado procesados por acciones ilegales al alcalde, un concejal y el secretario del pueblo de Martín de la Jara.

—Hace ya unos días que los estudian-

bía sido en parte provocado por la incuria del padre.

El castillo de Belson ofrece una linda residencia en medio de un parque cerrado, al pie de las colinas de Quanton, en el condado de Somerset. Las casas de la pequeña ciudad de Belson están agrupadas á las puertas del parque.

Pocos ingleses conocen bien las bellezas de su país, y esta parte del condado de Somerset es una de las mas ignoradas. Nada tan hermoso, no obstante, como sus ricos valles, sus zanjas por cuyo fondo serpentean un arroyuelo de aguas profundas, y sobre cuyas pendientes abruptas las viejas encinas, que parecen haber perdido hace años la savia de la vida, renacen cada primavera cubiertas aun de un débil follaje.

El patrimonio de Belson, consta en la familia Amadroz, por una heredera de este nombre, comprendía en otro tiempo la parroquia de Belson, que era considerable y se esten-

dia hasta Taunton y casi á seis millas de distancia hasta el mar. Con un dominio tan estenso la familia Amadroz ocupaba un rango importante en el país: pero mermado aquél sucesivamente por el abuelo y el padre de Bernarde, cuando este se casó con la señorita Winterfield de Taunton, se encontró con que había hecho un buen negocio, toda vez que pudo pagar las hipotecas que gravaban su propiedad con la fortuna de su mujer. Hecho esto, les quedaba aún un producto de cincuenta mil francos de renta, y como el Sr. Amadroz no tenía ningún vecino que le igualase en rango, como en este apartado país la vida es tan barata, y con esta ventaja no se podía pensar en vivir ciertas temporadas en Londres, los señores Amadroz habrían estado siempre en muy buena situación si la mujer hubiese vivido; pero murió y comenzaron las dificultades de su caracterizada indolencia y poca reflexión.

Sin embargo, la desgracia se pro-

del tiempo de Jorge II, y tomaba su título de una vieja torre aislada, y á la que, desde muchas generaciones atrás, los muchachos de la familia acostumbraban á subir gateando y aferrándose á la yedra que la tapizaba.

El dominio estaba sustituido y debía, después de la muerte del señor Amadroz, volver á un primo lejano, William Belson. Los habitantes de la pequeña ciudad, que querían bien á su señor (especie de señor del pueblo, pero sin derechos feudales) por su bella presencia y sus elegantes maneras, aunque en su vida hubiera hecho el menor beneficio á nadie, sentían que le sucedería un estrago que no era siquiera noble de raza, al decir de las gentes de Belson, sino simplemente un colon de Norfolk. ¿Por qué no heredaba la señorita Clara? ¡ja señorita Clara, nacida entre ellos, y que era tan buena para todos!

Esta, cuando la noticia de la muerte de su hermano llegó á Belson, se

EL PATRIMONIO

Traducida del inglés

x

PUBLICADA POR

EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Córdoba. - 1883.
Imp. Libr. y Lit. de EL DIARIO DE
CÓRDOBA, San Fernando 34
y Letrados 18.

tes de la universidad de Barcelona se resisten á entrar en cátedra, adelantando así las vacaciones de Navidad.

—Según la Correspondencia Militar, es probable que se varíen los uniformes militares, para darles más sencillez.

—En las cárceles de Barcelona se ha establecido una galería fotográfica para obtener los retratos de los penados y poder, con mayor facilidad, identificar sus personas y conseguir su persecución y captura.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 9 de Diciembre de 1883.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo.

En punto á desengaños y desilusiones no hay tiempo mejor que este que alcanzamos. ¿Qué dirá don José Posada Herrera de aquellos que juzgó firmes mantenedores de la conciliación y hoy han venido á ser los primeros elementos de discordia? ¿Qué dirá don Práxedes de aquellos que creyó baluarte de su poderío, y hoy son tela cortada para fraguar cualquier desaguisado? ¿Qué dirá don Segismundo de sus subordinados de la democracia dinástica, hay insubordinados y dando elementos á los demás partidos? ¿Qué dirá el duque de aquellos sus compañeros de directorio empeñados en lo imposible y comprometiendo por ello el porvenir del partido liberal? ¿Qué dirá López Domínguez viendo como se aproxima la apertura de las Cortes, y como, por culpa de unos y de otros, se compromete el planteamiento de las reformas en Guerra? ¿Qué dirá don Serafino Ruiz Gómez en estos días posteriores de su vida ministerial, viéndose precisado á hacer testamento al mes de haber nacido como ministro de Estado?

¿Qué dirá don Antonio...? pero á que seguir haciendo preguntas que no han de ser contestadas? Basta lo indicado para probar nuestra afirmación.

—Es decir, que respecto á la política, desilusiones, ninguna; pero años y que alcanzamos.

—Como este

—Una situación mas grave

—Además porque España atraviesa estos momentos: nunca un porvenir tan preñado de pavorosos problemas se ha ofrecido á la consideración de nuestros hombres políticos; y sin embargo, no hay época alguna en que los hombres encargados de dar soluciones que salven á la patria, muestren mayor entereza cuando se trata de salvar á esta de grandes conflictos.

Suspendo aquí la carta: tan tristes son las impresiones que he recibido en el salón de conferencias, que mas vale no dalarlas á conocer.

El correspondiente.

Variedades.

AURORA BOREAL.

—Es la tierra un imán, un solenoide, ó una pila termoeléctrica? ¿Hay correlación de origen entre las tempestades eléctricas del ecuador y las tempestades magnéticas de los polos? ¿Posee luz propia nuestro planeta, ó despecho de la universal creencia contraria? Problemas

son todos estos, que agitan en su mente los sabios de todo el mundo, y al fin se hallarán las soluciones tarde ó temprano, si es que se hallan.

En el seno de nuestra atmósfera se manifiestan diversos fenómenos luminosos, de origen térmico y electro-magnético, los cuales deben de hacer brillar con luz propia á nuestro planeta visto á suficiente distancia, desde los espacios celestes. Su resplandor tal vez no sea mas que una débil y vacilante fosforescencia producida en el ecuador por las continuas y aterradoras descargas eléctricas de las tempestades en los polos por los repetidos y hermosos resplandores de las auroras boreal y austral. Además, ¿terránea es la Tierra un anillo de materia luminosa como el de Saturno?

—No bien explicó — hasta la difusa de las estrellas, aun cuando el cielo esté despejado. Ya nos lo dijeron astrónomos, cuando se enteren bien por completo acerca de lo que pasa el mundo que ha perfectamente conocemos.

A la manera que en nuestro cuadro circula y actúa mientras dura la cierta cantidad de energía, que resulta de manifestarse, el globo donde navegamos por el espacio posee también su propia energía propia.

—Diferencia entre las distintas formas de energía que resultan de las diferencias entre las distintas formas de energía.

—Sí, — dice el Dr. Luis Marco.

—Y — dice el Dr. Luis Marco.

—

los, que cargo de Secretario del Gobierno cierra Jaén, que con celo venía desempeñando, nuestro querido amigo y compañero en la prensa don Teodomiro Ráez de Arillano. Creemos no tardarémos en ser repuesto en análogo cargo lo que es acreedor por sus buenos servicios.

Locales. — Por reparación y alquiler de los de escuelas pagó el Ayuntamiento de esta capital en Julio, Agosto y Septiembre últimos 3476 pesetas y 50 céntimos.

Escandaloso. — Un sujeto, con un gran escaso de vino en el constante, promovió anteayer un soberano robo de una casa de la calle de la fué el país, causando algunos arañazos a Galicia mujer, y rompiendo algunos cristales, para ser detenido por un guardia municipal uno de, y conducido al depósito de mando, donde sin duda templaría sus iras, sin más andarse un tanto, como lo está la espionaje.

Viage. — Ha salido para Madrid pue de su ilustrado amigo el señor doctor Rodolfo del Castillo y Quartierlerz, en representante de *La Andalucía Médica*, para asistir a la expedida recepción científica tarde banquete que en honor al eminente profesor de la ciencia médica, y reputada se reúne higienista, doctor Méndez Alvaro, que preparan varios entusiastas admiradores del rededor. Siendo el doctor Méndez Alvaro gracia gloria médica nacional, es seguro peramos a esta solemne fiesta asistirán notablemente los profesores de diferentes provincias, de la que se adhieren al pensamiento de muchos, y entre ellos la mayoría de médicos de Córdoba, que han dirigido al efecto una cariñosa felicitación rro, un Juntas organizadora por el loable la plazo positivo que la guisa, habiendo sido los acaudadores don Leon Torrellas y don Crisóstomo García los que en esta capital tosubastaron la iniciativa al objeto.

Blazquez-Gastos. — Por los de la cárcel de esa boyal capital, abonó el Ayuntamiento durante el anterior trimestre 3357 pesetas de una 30 céntimos.

Captura. — El siete del corriente y don ha sido capturado en esta capital por Cristina mardia civil el mozo José Marmolito en herdi, desertor del Batallón de depósitos. — Com. de Lucena.

Esp. muy apto. — Por el señor Alfonso, ministro de Ultramar le ha sido encargada a nuestro ilustrado amigo el Dr. Avilés, oficial primero de aquella orden secretaria, la preparación de algunos reportantes trabajos sobre reformas en Archivología común de nuestras posesiones ultramarinas. Una vez más esperamos que Rafael Egido dará pruebas de los profundos conocimientos que posee respecto al asunto que le ha sido encargado.

Nota. — Se ha publicado en el periódico oficial la de los precios para abonar el de suministros hechos en Noviembre

Requisitos. — Se han determinado los número de real orden los que han de llenar los apoderados de clases pasivas.

Detención. — Anteayer fué detenido por un guardia municipal en la plaza de toros un sujeto, que en comisión de embriaguez cayó al suelo, causándose una herida, que le fué curada por el facultativo de la plaza.

Asociación. — La de agricultores y demás de España ha elegido en junta general las de presidente de la sección de intereses agrícolas a nuestro apreciado amigo y hemos cesado en el Excmo. Señor Don Zuloaga.

Disposición. — Todos los fondos existentes en la Tesorería de Hacienda de Sevilla han sido trasladados a la de la Bursa del Banco de España, por orden superior. Parece que esta medida general para las provincias en que el banco tenga sucursales.

Caballería. — El guardia municipal número 28 encontró anteayer en la plazuela de las Tendillas un mulo de dueño conocido, que se encuentra depositado en el Asilo de Madre de Dios.

Pianista cordobés. — Estos días era esperado en Granada el señor Rubén.

Pensamiento. — No es el valor bastante para producir héroes.

Sociedad. — La económica mantenida se ocupa de estudiar los medios de remediar la carestía de los artículos de primera necesidad.

Cantar. — Los amantes se han siempre y se preguntan lo mismo, y no es que quieran saberlo, sino que quieren oírlo.

Acuerdos. — El viernes publicó Boletín oficial de esta provincia los acuerdos tomados en Noviembre último por el Ayuntamiento de Belalcázar.

En chirona. — Por la Guardia

civil de Priego fueron capturados el dia cinco del actual en la villa de Cabuey dos sujetos, llamados Manuel Vázquez Rodríguez y Antonio Lérida Heredia, autores del hurto de una caballería menor a Antonio Navas y Luenga, los que fueron conducidos a la cárcel y puestos a disposición del Juez de primera instancia.

Apéndice. — Para el del amillamiento del Carpio se admiten relaciones hasta el dia 29.

Hurto. — La guardia civil del puesto de Palma del Río ha detenido uno de estos últimos días, y puesto a disposición del Juzgado municipal, a un sujeto natural y vecino de Écija, y en poder del cual fué hallada una caballería, que le fué robada en Agosto del año 1876 a un vecino de la Puebla de los Infantes, (Sevilla.)

Sportman. — El conocido sportman anglo-español señor Daries, parece que trata de deshacer su caballeriza, alejándose por completo de las carreras de caballos, en cuyas hipicas fiestas, tantos premios de arte y en metálico ha conquistado. No hay duda que los aficionados al sport han de echar mucho de menos la conocida divisa de sus jockeys, cuyas franjas amarillas y negras eran el objetivo de muchas apuestas.

Almirante. — El de la armada el Excmo. señor don Luis Hernández Pinzón, se encuentra actualmente en Sevilla.

El Príncipe imperial. — Los periódicos de Sevilla dan cuenta de la llegada a aquella capital del príncipe imperial de Alemania, al que esperaban en la estación de los ferro-carriles el Duque de Montpensier, las autoridades y varios individuos de la colonia alemana residentes en Sevilla. Al descender del coche-salon S. A. imperial, saludó afectuosamente al duque de Montpensier, en unión del que, y en un coche Dumont de la casa real, se dirigió a la fonda de Madrid, donde se hospeda con todo su séquito. Ya en el expresado hotel hubo de recibir la visita de las autoridades, a las que suplicó no hicieran nada en su obsequio, por querer conservar el incógnito más riguroso. Despues de almorzar y de descansar unos breves momentos, S. A., acompañado del duque de Montpensier, visitó los monumentos principales de la población, tales como el Hospital de la Caridad, el Museo de Pinturas, la Basílica Metropolitana, la Casa de Pilatos, la fundición de cañones y otros edificios militares, retirándose después a su alojamiento. S. A. continuó su viaje, saliendo con dirección a Sanlúcar de Barrameda, embarcándose en el cañonero *Cocodrilo*, en cuyo punto permanecerá dos días en el palacio de los Sarmos, señores duques de Montpensier. Ayer, segun los colegas sevillanos, debía regresar el príncipe para emprender una breve excusión a Córdoba y Granada, dirigiéndose luego a Barcelona, en cuyo puerto habrá de embarcarse con dirección a Alemania.

Registros. — Por los de la propiedad en provincias, se publicará una vez terminados los estados que inserta la *Gaceta*, una monografía en la que se dará cuenta del movimiento bibliográfico desde la publicación de la ley de 10 de Enero de 1879 hasta la fecha.

Delegados especiales. — Se dice que el Gobierno va a enviarlos a algunas poblaciones, y entre ellas a Jerez, Linares, Motril, Mahón, Ubeda y Mataró.

Tratamiento. — Se ha concedido el de Excelencia al Cabiido Catedral de Málaga.

Senador. — Se encuentra en Sevilla el senador nombrado por aquella Universidad literaria señor don Antonio Mena y Zorrilla.

Lista. — Ha comenzado a publicarse la de los individuos del Escuadrón Depósito del Regimiento húsares de la Princesa que no se han presentado a la revisión anual.

Sauer. — El discípulo de Rubinstein, que, como digimos, cosechó grandes aplausos en Cádiz, ha llegado a Málaga estos días.

Peor. — Una mamá y su niña acaban de ver una casa desocupada y se presentan al dueño con ánimo de que se la alquile. — Debo advertir a ustedes (dice el propietario) que no quiero en mi casa gente soltera. — Pierda usted cuidado (contesta la mamá) mi niña es casada y su protector también.

Cuna mecánica. — Su invención se ha perfeccionado por un artesano de Bilbao. — Pero es conveniente?

Libro. — Uno titulado «Platos fiambreros» acaba de dar a luz el escritor

malagueño señor Rosellón. Aquella prensa lo juzga con aplauso.

Bienvenida. — Días pasados, ante escogida concurrencia, tuvo lugar en la iglesia de San Luis de los Franceses, en Roma, el sublime acto de abjuración de sus errores e ingreso en el gremio de la iglesia católica la princesa Eva Broadwood, esposa del príncipe D. Alejandro Ruspoli.

Monedas. — Según leemos en *El Anunciador Vitoriano*, continúan los hallazgos de objetos antiguos en las excavaciones que se verifican en el Campillo, para el depósito de las aguas del Gorbea. Hace días se han encontrado dos pequeñas monedas de cobre de los llamados caballos, del tiempo de Fernando I de Nápoles que, como es sabido procedía de la casa de Aragón, al servirse de la corona del mismo reino, hijo bastardo de Alfonso V de Aragón, siendo por tanto fandidas aquellas monedas dentro del periodo de tiempo comprendido entre los años 1458 a 1494.

Rambla. — Diciembre ocho. — Las vicisitudes del tiempo es lo que principalmente nos preocupa en este como en todos los demás pueblos de la provincia, y aún de Andalucía y por consiguiente es el tema obligado a tratar, hablar y noticiar. Presentado en medio temporal inesperadamente ayer, nos congratulamos grandemente de ello, y se formó general esperanza de que cual en el pasado anterior año, el dia de hoy nos prodigaría tan benéfico como deseado y preciosísimo remedio más no ha sucedido así, y tan halagüeña esperanza y consuelo, ha reemplazado la desanimación y natural pena y disgusto, que con resignación hay que sobrelevar, y tanto más cuanto que todavía es muy posible y oportuno el tan eficaz remedio de las lluvias para las siembras y trabajos de ellas, únicos recursos para salvar la triste situación de estos habitantes. En cambio los fríos se han presentado en tal alto grado, que hoy compite la temperatura con la de cualquier punto de los más céntricos del Norte. Dios quiera no olvidarnos y que no se produzcan las precarias circunstancias que ya sufrimos en los años 81 y 82, y de que todavía hay poco consecuencias. — *El Corresponsal*.

CHARADA.

La dos prima adora el moro tres hace el que miente mucho, y una flor preciosa y rara es el todo de este asunto.

Solución a la charada.

CA-RI-ÑO.

Santo Domingo. — Enero 25 a Señor doctor B. Goussar, Sanmiguel. — Muy señor mío: Para que regrese el príncipe para emprender una breve excusión a Córdoba y Granada, dirigiéndose luego a Barcelona, en cuyo puerto habrá de embarcarse con dirección a Alemania.

Registros. — Por los de la propiedad en provincias, se publicará una vez terminados los estados que inserta la *Gaceta*, una monografía en la que se dará cuenta del movimiento bibliográfico desde la publicación de la ley de 10 de Enero de 1879 hasta la fecha.

Delegados especiales. — Se dice que el Gobierno va a enviarlos a algunas poblaciones, y entre ellas a Jerez, Linares, Motril, Mahón, Ubeda y Mataró.

Tratamiento. — Se ha concedido el de Excelencia al Cabiido Catedral de Málaga.

Senador. — Se encuentra en Sevilla el senador nombrado por aquella Universidad literaria señor don Antonio Mena y Zorrilla.

Lista. — Ha comenzado a publicarse la de los individuos del Escuadrón Depósito del Regimiento húsares de la Princesa que no se han presentado a la revisión anual.

Sauer. — El discípulo de Rubinstein, que, como digimos, cosechó grandes aplausos en Cádiz, ha llegado a Málaga estos días.

Peor. — Una mamá y su niña acaban de ver una casa desocupada y se presentan al dueño con ánimo de que se la alquile. — Debo advertir a ustedes (dice el propietario) que no quiero en mi casa gente soltera. — Pierda usted cuidado (contesta la mamá) mi niña es casada y su protector también.

Cuna mecánica. — Su invención se ha perfeccionado por un artesano de Bilbao. — Pero es conveniente?

Libro. — Uno titulado «Platos fiambreros» acaba de dar a luz el escritor

gos de Adviento, después del toque de oraciones, ejercicios espirituales, con sermon.

Los asociados a la corte de María violarán hoy a Ntra. Sra. del Milagro, en San Francisco.

SAN RAFAEL.

SOCIEDAD SANITARIA DE SOCORROS MÚTUOS.

Estado de los socios enfermos que en todo el mes de Noviembre han sido asistidos por los Sres. Facultativos de la sociedad.

Parroquias.	Internos.	Curados.	Continuación.	Fallecidos.
Catedral.	13	4	0	0
San Pedro.	11	0	0	0
San Andres.	3	0	0	0
San Lorenzo.	2	1	0	0
Santa Marina.	3	2	1	0
Miguel.	2	0	0	0
S. Juan.	2	0	0	0
S. María.	12	2	1	0
Ago.	7	0	0	0
Santena.	3	0	0	0
Mag.	0	0	0	0
S. Bartolomé.	0	0	0	0
Total.	75	9	2	0

30 de Noviembre de 1883.

Cor. general, Manuel Mon

serrat.

D. M. V.

HIMENEZ, z,

Spn.

Q. E. P. D.

plican a las personas que

no han recibido invitación,

an encenderla a Dios y asistir al

templo que por el eterno descanso de

alma se ha de verificar hoy a las tres

a la tarde, en la Iglesia Parroquial de

Santa Marina, por cuyo favor les vivi-

rán agraciados.

El duelo se recibe en la iglesia y

se despide en el cementerio.

Primer aniversario

DE LA SEÑORA

D. JOSEFA ROURE Y FERNANDEZ

VIUDA DE HALLEGG.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el dia 12 del actual, en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las siete de la mañana en adelante, en sufragio del alma de dicha finada señora, recibirán el estipendio de dos pesetas.

Primer aniversario

DEL SEÑOR

D. JOSÉ TRASOBARES Y DEL AMO.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, el 13 del corriente, de 7 a 10 de la mañana en la Iglesia Parroquial de la San Francisco, en sufragio de dicho señor, recibirán el diez reales.

Primer aniversario

EL SEÑOR

L. CALIXTO ORTIZ

Y ROBLES,

Auditor 1º

m. Teniente fiscal que fué del Tribunal

Supremo del Almirantazgo, Comendador

de la Real y distinguida orden de Carlos III, y abogado del Ilustre Colegio

